

Center parcs : la maire de Mirebel s'oppose aux recherches en eau pour le projet

Marie-Madeleine Perrard s'inquiète que l'alimentation du projet de la société Pierre et Vacances ne passe avant la distribution en eau potable des 32 communes desservies par le syndicat l'Heute-la-Roche. Les puits de captage se trouvent sur sa commune.

LUCILLE TOPIN

C'est son devoir d'information et de prudence vis-à-vis de la population qui l'ont poussée à agir. Marie-Madeleine Perrard, maire de Mirebel, doit envoyer cette semaine un courrier à tous les habitants de sa commune. « Je suis en première ligne, si je ne réagis pas, qui va le faire ? » Le projet Center parcs à Poligny, elle le suivait de loin, en restant attentive à la question de son alimentation en eau. « Je ne savais pas que ça allait finir chez nous ! » Les puits de captage du syndicat de l'Heute-la-Roche se trouvent sur le territoire de Mirebel. Ce syndicat alimente en eau potable 32 villages (liste ci-

contre). « Il faut vraiment informer la population afin qu'elle soit au courant de ce qui se trame. » L'Heute-la-Roche produit environ 2 000 m³ par jour. « Cette production est juste en équilibre par rapport à la consommation en période de sécheresse », indique Marie-Madeleine Perrard. « La moindre "casse" mettrait en difficulté la distribution d'eau », rapporte l'élue dans son courrier aux habitants de Mirebel. Or, le syndicat de l'Heute-la-Roche a été sollicité pour alimenter le projet Center parcs de Poligny, qui nécessite près de 500 m³ d'eau par jour.

C'est en milieu de semaine dernière, quand elle a été contactée par un hydrogéologue, que la maire de Mirebel a réagi. « Il voulait procéder à une recherche en eau sur des propriétés agricoles de la commune louées à un agriculteur. Il me demandait de le contacter afin qu'il enlève ses animaux car il a prévu des tra-

Marie-Madeleine Perrard a ensuite contacté Etienne Garnier, le président du syndicat de l'Heute-la-Roche, et a consulté les comptes-rendus des derniers comités du syndicat. Il est précisé dans celui du 7 mars 2015 que « dans la situation actuelle, le syndicat ne peut rien fournir » et qu'« il faudrait trouver une nouvelle ressource ». « Le Département propose de financer en partie la recherche en eau », précise Marie-Madeleine Perrard, « et après ? Il n'est pas possible de ne voir que le seul aspect financier. »

Pour l'élue, « La Région et le Département essaient d'avancer cachés, c'est une évidence. » Le rapport du comité syndical en date du 12 mars 2016 précise que « Suite à une réunion des préfets de Région, du Jura et de Saône-et-Loire, du vice-président de la région chargé du dossier, des présidents des Départements 39 et 71 et du groupe Pierre et Vacances, un accord de financement a été trouvé (...) De ce fait, la décision de faire ou non, a été avancée au



Marie-Madeleine Perrard dénonce un manque flagrant d'information vis-à-vis de la population.

début de l'été, mais Pierre et Vacances demande que les études complémentaires sur l'alimentation en eau et l'assainissement entre autres soient réalisées. »

Pour la maire de Mirebel, cette recherche en eau pour ce projet est « déraisonnable ». « Je ne m'oppose pas à cette recherche en eau pour nos populations, mais pour le Center parcs, oui ! (...) Cela pose question : on prévoit un projet là où il n'y a pas la ressource en eau. »

L'élue déplore par ailleurs « un manque d'information flagrant ». « On ne peut pas juger de quelque chose quand on n'a pas les informations. Je veux que les habitants aient une connaissance complète, jugent, et que ceux qui sont d'accord se fassent connaître. » A ce jour, la maire a refusé de contacter l'agriculteur tant qu'elle « n'a pas obtenu l'assurance que cette ressource n'irait pas au Center parcs ». ■

Les communes alimentées par l'Heute-la-Roche

Le syndicat de l'Heute-la-Roche alimente des communes qui a priori ne sont pas concernées par le projet de Poligny, à savoir : Allèze, Arthenas, Augisey, Baume-les-Messieurs, Bornay, Briod, Courbette, Crançot, Cressia, Essia, Geruge, Granges-sur-Baume, Lavigny, Marnesia, Mirebel, Nogna, Pannes-sières, Perrigny, Poids de Fiole, Publy, Revigny, Rothonnay, Saint-Laurent-la-Roche, Saint-Maur, Varessia, Verges, Le Vernantois et Vevey, soit environ 8 066 habitants. La maire de Mirebel indique que le syndicat vend aussi de l'eau au syndicat La Marre-Picardreau, qui regroupe quatre communes. « L'évolution du nombre d'abonnés est en augmentation (...) tandis que les volumes produits sont en baisse », précise l'élue dans son courrier.

On prévoit un projet là où il n'y a pas la ressource en eau

vaux de recherche du 25 au 30 avril, sachant qu'il venait de la part du syndicat des eaux », relate l'élue. « S'il n'y avait pas eu les bêtes, nous n'aurions rien su, alors qu'il faut une autorisation pour pouvoir pénétrer sur une propriété privée. C'est une façon de faire qui est absolument anormale. »

« La Région et le Département essaient d'avancer cachés, c'est une évidence. » Le rapport du comité syndical en date du 12 mars 2016